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La directrice du Fmi en visite à 

l’Ucad 

Le recteur de l’université Cheikh-Anta-

Diop (UCAD), Ahmadou Aly Mbaye, a 

présenté, samedi, à la directrice générale 

du Fonds monétaire international (FMI), 

Kristalina Georgieva, le laboratoire de 

photonique quantique, d’énergie et de 

nano-fabrication de ladite institution 

académique, a constaté l’APS.   

Le laboratoire présenté à 

Mme Georgieva effectue des travaux de 

recherche sur les batteries destinées à 

stocker de l’énergie à partir de la 

biomasse (coque d’arachide). ‘’Ce qui 

m’impressionne, c’est de voir comment, 

à travers les sciences physiques, elle 

(l’UCAD) pourrait contribuer à la 

résolution d’un des problèmes les plus 

impérieux du monde’’, a réagi la 

directrice générale du FMI. ‘’Nous ne 

devons pas continuer à réchauffer le 

climat’’, a-t-elle ajouté, insistant sur ‘’la 

nécessité de transiter vers les énergies 

renouvelables’’. Ahmadou Aly Mbaye 

s’est réjoui de la technologie présentée 

par le chef du laboratoire de photonique 

quantique, d’énergie et de nano-

fabrication. 

http://www.aps.sn/actualites/economie/infrastr
uctures/article/l-ucad-presente-un-laboratoire-
en-energie-et-nano-fabrication-a-la-directrice-
generale-du-fmi 

 

"Toutes les universités publiques 

du pays sont interconnectées à 

Internet" (Pr. Olivier Sagna) 

Les technologies de l’information et de la 

communication (TIC) sont au cœur du 

développement de l’enseignement 

supérieur et de la recherche. Ceci, pour 

permettre d'améliorer l’accès à 

l’enseignement supérieur et à l’efficacité du 

système. Avec près de 50 000 étudiants, 

l’Université virtuelle du Sénégal (UVS) et 

ses espaces numériques ouverts (ENO) est 

la deuxième université publique du pays. 

"Il faut souligner que toutes les universités 

publiques de notre pays sont 

interconnectées à Internet, que des réseaux 

wifi ont été déployés sur les campus 

pédagogiques et dans les campus sociaux, et 

que toutes les universités ont été dotées 

d’équipements pour la production de cours 

en ligne du projet Smart Sénégal mis en 

œuvre par l’ADIE, avec l’appui de 

Huawei", a affirmé le Pr. Olivier Sagna, 

Directeur des études et de la coopération 

(DEC) de la Direction générale de 

l'Enseignement supérieur (DGES) du 

MESRI.  C'était lors de la cérémonie de 

Remise de prix de Huawei ICT Competition 

Sénégal 2021. 

https://www.seneweb.com/news/Technolo

gie/remise-de-prix-de-huawei-ict-

competition_n_366701.html 

 

Formation numérique : L’Uvs lance 

un programme ciblant 80 000 jeunes  

L’Université virtuelle du Sénégal (UVS) a 

lancé un programme de formation destiné à 

donner les compétences numériques à 80 000 

jeunes à l'horizon 2026. Dénommé, 

« Formation ouverte pour le renforcement des 

compétences pour l'emploi et l'entrepreneuriat 

dans le numérique (FORCE-N) », il est lancé 

en partenariat avec la Fondation MasterCard. 

Le programme est structuré autour des quatre 

composantes, à savoir : la formation et la 

préparation aux normes internationales en 

matière de compétences certifiées dans les 

métiers du numérique, l'accompagnement à 

l'insertion professionnelle, l'entrepreneuriat 

dans le numérique, et la promotion des 

sciences, de la technologie, des 

mathématiques et de la technologie numérique 

auprès des élèves des programmes 

scientifiques et techniques de l’enseignement 

moyen et secondaire. 

« Ce programme de cinq ans est en droite 

ligne avec la volonté du gouvernement du 

Sénégal de favoriser le renforcement de 

contenus scientifiques et techniques dans 

l'enseignement, propices à la créativité et 

l'innovation », a indiqué le directeur Pays de 

la Fondation MasterCard, Serge-Auguste 

Kouakou. 

https://www.agenceecofin.com/formation/1512-93944-

senegal-luniversite-virtuelle-lance-un-programme-de-

formation-numerique-ciblant-80-000-jeunes 
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Université de Matam : Les 

précisions du recteur de l’Ucad 

 

« Nous avons bien suivi les discussions qu’il 

y a eu lors du Crd et également les discussions 

qu’il y a eu après le Crd. Vous avez raison, les 

gens ont tendance à mettre l’accent sur cette 

question de sites. (…) La commission en 

charge des sites avait recommandé qu’il y ait 

plusieurs sites, après restitution, nous n’avons 

pas jugé nécessaire de retenir ce modèle à 

plusieurs sites.  

Donc le modèle que nous allons présenter au 

gouvernement au début du mois de janvier, au 

président de la République aussi – nous 

l’espérons - , c’est un modèle qui fait référence 

à la déclaration du président au mois de juillet 

à Matam pour un site. Donc nous avons retiré 

la proposition que nous avions faite d’avoir 

plusieurs sites, parce qu’on s’est rendu compte 

que c’était extrêmement difficile à mettre en 

œuvre. Maintenant, c’est un seul site à la place 

des quatre qui ont été présentés au Crd. Et le 

site retenu est celui de Matam ». 

https://www.seneweb.com/news/Education/a

hmadou-aly-mbaye-recteur-de-l-rsquo-

uca_n_366199.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le véhicule Oniva à l’Isep de 

Diamniadio 

 

Les concepteurs du véhicule 7 places 

"Malaw ", continuent leur visite dans les 

centres techniques du pays. C'était au tour 

de l'ISEP de Diamniadio d'abriter la 

présentation du prototype qui n'est pas 

fabriqué au Sénégal, mais l'idée est que 

les jeunes puissent participer à la 

fabrication, nous dira la directrice de 

Oniva SARL.  

Ce véhicule 7 places qui va moderniser le 

transport urbain, sera aussi un moyen aux 

jeunes issus des Isep de pouvoir trouver 

des stages et un emploi dès qu'ils seront 

opérationnels. Selon la directrice de cette 

structure, Mbossé Ndiaye Guèye, "notre 

préoccupation c'est le recrutement. Cette 

rencontre qui s'est tenue ce 13 décembre 

à Diamniadio, a été une occasion pour 

échanger avec les étudiants de l'ISEP de 

Diamniadio, qui sont formés dans les 

métiers de l'automobile, de découvrir le 

prototype de "Malaw" qui ambitionne de 

remplacer les 7.000 véhicules 7 places 

qui circulent actuellement au Sénégal. La 

signature d'une convention entre les deux 

entités officialise ainsi un partenariat qui 

va développer ce projet. 

https://www.dakaractu.com/ISEP-

Diamniadio-7-places-

%C2%A0Malaw%C2%A0-%C2%A0L-

idee-est-que-les-etudiants-puissent-

participer-a-la-confection-de-ces-

vehicules%C2%A0_a212232.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Grève à l’UADB : Le recteur se dit 

ouvert au dialogue 

Le recteur de l’université Alioune Diop de 

Bambey (UADB) s’est dit mardi ouvert au 

dialogue pour mettre fin aux perturbations 

notées ces derniers jours dans cette institution 

universitaire située dans la région de Diourbel 

(centre). "Nous sommes ouverts à tout ce qui 

peut ramener la paix dans notre institution. On 

négocie toujours, et on dialogue pour essayer 

d’expliquer cette situation qui s’impose à tout 

le monde" a-t-il dans un entretien avec l’APS. 

Selon lui, les instances de décision de l’UADB 

sont en relation avec les étudiants grévistes 

pour trouver les voies et moyens pour mettre fin 

à ces perturbations. Le recteur a expliqué la 

présence des forces de l’ordre dans le campus 

pédagogique pour assurer la sécurité des 

étudiants non-grévistes et le personnel 

universitaire. 

Les violences qui ont été notées lundi se sont 

déroulées au campus social où la présence 

policière ne nécessite pas une autorisation 

préalable, a-t-il fait savoir. "Le campus social 

n’est pas couvert par les franchises 

universitaires. Il n’y a pas besoin d’avoir une 

réquisition pour que la police aille dans le 

campus social", a précisé Mahy Diaw. 

 

http://aps.sn/actualites/societe/education/article/gre

ve-a-l-uadb-le-recteur-se-dit-ouvert-au-dialogue 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le fardeau de la cherté des études dans le privé 

 

A la zone de captage à Castors près de la station-service, la librairie du coin ne désemplit 

pas en cette matinée d’octobre. Moustapha, la mine sévère, en ressort, tenant un sachet 

rempli de fournitures scolaires. Interrogé, il lance : « où allons-nous avec ce coût de plus en 

plus élevé de l’école sénégalaise ». Il renseigne avoir dépensé pour les fournitures près de 

75.000 FCfa pour ses trois enfants qui sont inscrits dans une école privée à Castors.  

A cela, précise-t-il, s’ajoutent les frais d’écolage qui s’élèvent à 25.000 FCfa par mois et par 

enfant. « Je dépense 150.000 FCfa par mois pour mes trois enfants en termes de frais 

d’écolage, de cantine, de transport ainsi que les cours de renforcement et l’initiation à 

l’informatique », souligne Moustapha, agent commercial dans une multinationale.  

Du côté des responsables des établissements, on affirme même faire du social pour permettre 

à certains élèves d’accéder à l’éducation. « Rien que la semaine dernière, j’ai dépensé plus 

de 400.000 FCFa pour les charges », renseigne le Directeur de Abs. Pour les frais de 

transport, notre interlocuteur relativise : « C’est dû au fait que certains élèves habitent loin. 

Et les établissements sont obligés de chercher des cars de transport et recruter des 

chauffeurs ». 

http://lesoleil.sn/enquete-ecolage-transport-restauration-cours-de-renforcement-le-fardeau-

de-la-cherte-des-etudes-dans-le-prive/ 

 

 

 

 

 

Université en ébullition : Les étudiants 

demandent le retrait des FDS 

 

La fièvre de la contestation à Bambey a contaminé 

Dakar et maintenant Saint-Louis. Les étudiants se 

disent déterminés à « chasser » les policiers qui ont 

foulé du pied les franchises universitaires à 

Bambey. 

Ainsi, à la suite des pensionnaires de l’UCAD, ceux 

de l’UGB ont très tôt ce matin envahi les rues et 

bloqué la Route nationale 2. Selon le président de 

la coordination des étudiants de Saint-Louis, les 

étudiants ont fait la grève pour manifester leur 

colère contre la présence des policiers dans le 

temple du savoir de leurs camarades. 

« Le président de la République doit donner l’ordre 

à son ministre de l’Intérieur de retirer les forces de 

l’ordre le plus rapidement possible. Sinon la 

coordination des étudiants de Saint Louis va encore 

aller plus loin. L’autre chose que l’on demande, 

c’est qu’il y ait le rétablissement de la coordination 

des étudiants de Bambey parce que ce n’est pas 

normal », soutiennent les étudiants. 

https://www.koldanews.com/2021/12/15/universites-

en-ebullition-saint-louis-prend-le-relai-un-policier-pris-

en-otage-a1497030.html 
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Actualité internationale 
Burkina : Les nouvelles conditions 

d’accès au FONER 

 

Le secrétaire général du ministère de 

l’Enseignement supérieur, de la recherche 

scientifique et de l’innovation (MESRI), Pr 

Mahamadou Sawadogo, et ses proches 

collaborateurs ont animé une conférence de 

presse, ce vendredi 10 décembre 2021, pour 

donner leur lecture de la grève des 

étudiants. 

Pour « barrer la voie » aux étudiants qui 

s’inscrivent juste pour le FONER (Fonds 

national pour l’éducation et la recherche), 

désormais, il faut avoir une moyenne de 

8/20 au lieu de 5/20. « Nous cultivons la 

promotion de l’excellence et nous n’allons 

plus accepter qu’un étudiant vienne 

s’inscrire et ne participe pas à toutes les 

évaluations et se débrouille pour avoir 5 de 

moyenne pour bénéficier de l’aide », a 

affirmé le secrétaire. 

Un autre changement. « Ceux qui arrivent à 

s’inscrire dans les privés ne seront plus 

concernés par l’aide, car nous estimons 

qu’ils sont dans des conditions qui leur 

permettent de poursuivre leur cursus 

(Ndlr) ». L’âge d’obtention de l’aide par les 

nouveaux bacheliers est fixé à 23 ans au lieu 

de 26 ans, selon les conférenciers. 

https://lefaso.net/spip.php?article109725  

 

Burkina Faso : Le monde académique 

échange sur le programme Erasmus 

Cette session d’information autour du 

programme Erasmus+ 2021-2027 a regroupé 

différents maillons de l’enseignement supérieur 

au Burkina, dont des responsables d’Universités, 

des directeurs d’écoles doctorales, des 

responsables d’Unités de formation et de 

recherche (UFR), des chercheurs et personnel 

académique. Elle s’est déroulée dans l’après-

midi de jeudi, 9 décembre 2021 à l’Université 

Joseph Ki-Zerbo, Ouagadougou et s’inscrit dans 

la dynamique du renforcement de la coopération 

que la « Team Europe » développe avec le 

Burkina dans le secteur de l’enseignement 

supérieur et de la recherche scientifique. 

Erasmus+ est le programme de l’Union 

européenne dans les domaines de l’éducation, la 

formation, la jeunesse et le sport, pour la période 

2021-2027. Il offre des possibilités, en finançant 

l’échange d’étudiants, d’universitaires, d’idées et 

de bonnes pratiques entre les pays y participant 

et les pays partenaires dans le monde entier. 

Selon le chef de coopération de l’Union 

européenne au Burkina, Pilar Palmero, dans le 

nouveau programme Erasmus+ 2021-2027, la 

région Afrique subsaharienne fait l’objet d’une 

attention particulière, au regard de l’enveloppe 

de 570 millions allouée (contre 120 

précédemment). 

 

https://lefaso.net/spip.php?article109724 

 

 

Maroc : Le ministre explique le faible 

classement des universités  

 

Abdellatif Miraoui, ministre de l’Enseignement 

supérieur, de la Recherche scientifique et de 

l’Innovation, explique le faible positionnement 

des universités marocaines dans le classement 

mondial des universités à des capacités 

financières limitées. 

En réponse aux questions des membres de la 

Chambre des conseillers lors de la séance des 

questions orales, mardi, Miraoui a indiqué 

que “le budget alloué aux universités 

marocaines est de l’ordre de 14 milliards de 

dirhams annuellement, alors lors qu’en Turquie, 

un budget de dix fois notre budget est alloué à ce 

secteur”.  

Malgré ce faible classement, Miraoui estime 

qu’il y a des progrès. « Jusqu’en 2011, il n’y 

avait qu’une seule université, l’Université Cadi 

Ayyad, et maintenant il y a cinq universités qui 

sont entrées dans le classement mondial”. Le 

ministre pense qu’“Il faut redonner confiance à 

l’enseignement supérieur, car ce que le Maroc a 

réalisé aujourd’hui l’a été grâce à l’université”. 

https://fr.hespress.com/238450-miraoui-attribue-le-

faible-classement-des-universites-marocaines-au-

manque-de-capacites-financieres.html 

 

  

Bénin : La Chambre de commerce propose des formations 

de langue chinoise aux chefs d’entreprise 

La Chambre de commerce et d'industrie du Bénin (CCIB) a lancé un 

programme de formation en langue chinoise destiné aux chefs d’entreprise 

du pays. La formation accessible via son centre linguistique est mise en 

œuvre par l'Institut Confucius de l'Université d'Abomey-Calavi.   

Pour les partenaires, maîtriser la langue et la culture chinoises permettrait 

aux opérateurs économiques béninois de nouer facilement des partenariats 

d’affaires avec leurs homologues chinois. 

« L'objectif de la CCIB et de son partenaire l'Institut Confucius est d'offrir 

aux opérateurs économiques béninois des cours de chinois, dans la 

perspective de faciliter les échanges avec leurs homologues, hommes 

d'affaires, parlant cette langue aussi bien dans la sous-région que dans le 

monde », a indiqué le président de la Commission de formation de la CCIB, 

Christian Mondjannagni. 

Les échanges commerciaux entre la Chine et le Bénin sont de plus en plus 

croissants. Aujourd’hui, la Chine est devenue le troisième partenaire 

commercial du Bénin, avec un volume des échanges commerciaux de 2 

milliards de dollars par an. 

https://www.agenceecofin.com/formation/1312-93884-au-benin-la-

chambre-de-commerce-propose-des-formations-de-langue-chinoise-aux-

chefs-d-entreprise 

 

 

 

 

Québec : 204 logements étudiants construits près de 

l’Université Laval 

 

Un projet de 204 logements abordables réservés aux étudiants 

verra le jour à l’été 2023 près de l’Université Laval. Le 

gouvernement du Québec investira pour la première fois dans ce 

type de logement à la hauteur de 4,6 millions $. La ministre des 

Affaires municipales, Andrée Laforest en a fait l’annonce 

mercredi matin, en présence du maire de Québec, Bruno 

Marchand. La Ville de Québec y consacrera pour sa part 200 000 

$. Le futur immeuble comprendra 171 studios, 29 logements avec 

deux chambres, deux logements avec trois chambres et deux 

logements avec quatre chambres. 

https://www.ledroit.com/2021/12/15/204-logements-etudiants-construits-pres-

de-luniversite-laval-video-165471ac974b436c22f6d50922ef909a 
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